





#### **MOVIMIENTO DE CURSILLOS DE CRISTIANDAD**

Arquidiócesis de Santa Fe de la Vera Cruz Provincia de Santa Fe – República Argentina



Tu Palabra Señor es la Verdad y la Luz de mis ojos.





#### **ADHESIONES de FAMILIAS**

#### **SANTA FE**

Ángela y Jorge Farjat Eduardo Spuler

Grupo San Ignacio de Loyola

Omar Werlen

Cristina y Dionisio Saurin

José Carbajales

#### **HELVECIA**

Jorge y Judit Flores

#### **SARMIENTO**

Rita y Miguel Ángel Bono

#### GÁLVEZ

Dante y Ester Raimondi



#### **PROFESIONALES**

#### Dr. MARCOS ZINGARETTI

GINECÓLOGO - OBSTETRA

CONSULTORIO SAN GERÓNIMO San Jerónimo 3134

Tel. 4121430 y 4121431

## Ф

#### MARÍA BELÉN DONATI

INGENIERA AGRIMENSORA MENSURAS - PROPIEDAD HORIZONTAL RELEVAMIENTOS TOPOGRÁFICOS

Tel. 0342 - 4532125 Cel. 156 113099 mbelendonati@gmail.com

#### MÓNICA G. ROLANDO

PROYECTO Y CONDUCCIÓN
TÉCNICA DE OBRAS - TRÁMITES

Avda. Gral. Paz 6599 Tel. 0342 - 4000193 SANTA FE

mrolando\_arq@yahoo.com.ar

#### EFRAÍN IGNACIO RECAMÁN

ABOGADO

Avda. Freyre 2626 Primer Piso Oficina 6 Tel. 4520162

## Unisem

PROTEGE LA VIDA

TELÉFONO EMERGENCIAS

4552000

#### TRANSPORTE "TEPS"

EL PORVENIR SANTAFESINO S.R.L.

Blas Parera 7978 Tel. (0342) 4888188

#### GUASTAVINO e IMBERT y CIA. S.R.L.

PARA ALQUILAR I COMPRAR I VENDER

San Martín 2765 Tel. 4521048 - **Santa Fe** 

Avda. 7 de Marzo 1563 Tel. 4744273 - Santo Tomé











## SECRETARIADO ARQUIDIOCESANO

#### **PRESIDENTE**

M. José Q. de D'angelo

#### **ASESOR**

Pbro. René Fritz

#### **VOCALES**

Ricardo Tonini Roberto Bär Viviana A. de Tamborenea Verónica Selva Hugo Baigoria Fabián Zimmermann Stella Sureda de Machado Hebe Porcu de Hug

## MOVIMIENTO CURSILLOSDECRISTIANDAD SANTAFE

#### Sede

Belgrano3436–3000SantaFe Wpt:342-5147144 mcc.santafe@gmail.com

#### Casa de Retiros

Ruta1km477-RecreoSur

#### Queridos hermanos.

Estamos transitando el Jubileo de la Esperanza, donde se nos llama a ser "peregrinos de Esperanza".

Pero ¿qué es ser peregrinos de Esperanza? Ser peregrino es estar en movimiento, transformarse. Y debemos comenzar por ponernos en movimiento. Tal vez nosotros como movimiento estamos acostumbrados a estar en movimiento; pero también es necesario que sepamos discernir el camino, los lugares, las situaciones, porque todo eso nos ayuda a enriquecernos con nuevos contenidos y perspectivas.



Ponerse en camino es un gesto típico de quienes buscan el sentido de la vida, nos decía el Papa Francisco en la Bula de convocación Jubileo 2025 "Spes non confundit"

Peregrinar es buscar el abrazo fraterno de Dios. ¿Y cómo no hacerlo, si hemos experimentado su Misericordia desde el momento mismo de la entrada a nuestro Cursillo?, con tantos gestos de amor, de cercanía, que nos revelaban el amor incondicional de Dios.

Y por supuesto que no se camina solo, sino con el hermano. Ser peregrino de esperanza es caminar juntos, pero también escuchar, contener y acompañar al hermano, sintiéndonos todos peregrinos en la tierra en la que el Señor nos ha puesto para que la cultivemos y la cuidemos.

Es ser gestores de paz, transmitir y promover la vida, acompañar el sufrimiento de los enfermos, acoger a los migrantes, valorar el tesoro de la ancianidad, entre otras situaciones.

Es testimoniar la fe y el amor que llevamos en el corazón. Esto está impreso en nuestro Carisma: somos invitados a fermentar de Evangelio nuestros ambientes cotidianos: la familia, el trabajo, el barrio, la sociedad toda.

Y, como cristianos, nuestro compromiso bautismal nos exige esto. En estos momentos tan especiales de nuestra sociedad santafesina, se nos invita a ser luz y sal, para dar sabor y para iluminar, tal vez con nuevos métodos, nuevas formas de evangelizar, como nos pedía el Papa Juan Pablo II.

Por eso, reforcemos las tres virtudes teologales esenciales de la vida cristiana: Fe, Esperanza y Caridad para que, con ayuda del Espíritu Santo, podamos dar fruto abundante.

Pidamos al Señor nos haga constantes en la Fe, alegres en la Esperanza y activos en la Caridad.



SECRETARIADO ARQUIDIOCESANO





#### LA VOZ DE NUESTRO ASESOR

Queridos hermanos.

He querido, este mes, transcribir parte del discurso dado, en Viedma, por San Juan Pablo II, el 7 de abril de 1987, en su segunda visita a la Argentina.

"El Espíritu del Señor está sobre mí porque me ha ungido. Me ha enviado a evangelizar a los pobres, para predicar a los cautivos la redención y devolver la vista a los ciegos, para dar la libertad a los oprimidos y promulgar un año de gracia del Señor. Con estas palabras del profeta Isaías en la sinagoga de Nazaret, Jesús proclama los objetivos que contiene la misión recibida del Padre. Estas mismas palabras quisiera que resonaran hoy también dentro de ustedes, que, por el bautismo, han sido hechos partícipes de la misión evangelizadora de Cristo.



Siento una gran alegría por haber podido venir hasta Viedma, centro de irradiación del Evangelio en la dilatada región patagónica, para manifestar el amor del Papa por todos y cada uno de ustedes.

Para la Iglesia entera en América latina se abre una nueva etapa en la obra de evangelización. Por esto exhorto hoy a todos los miembros de la Iglesia de Argentina que, bajo la guía de sus pastores, asuman con responsabilidad su parte en esta gran misión: lograr que, en todos los hijos e hijas de esta tierra, brille la luz de Cristo cada vez con mayor intensidad.

Queridos hermanos y hermanas: no pueden quedarse indiferentes ante la salvación de los hombres. Si creen en Cristo, habrán de creer también en el programa de vida que Él les propone. Si aman a Cristo, habrán de amar a los que Él ama. Si están unidos a Cristo, se deben sentir enviados por Él y, como Él, anunciar el Evangelio a toda creatura.

La evangelización no sería auténtica si no siguiera las huellas de Cristo, que fue enviado a evangelizar a los pobres. Deben hacer propia la compasión de Jesús por el hombre y la mujer necesitados. El auténtico discípulo de Cristo se siente siempre solidario con el hermano que sufre, trata de aliviar sus penas (en la medida de sus posibilidades, pero con generosidad), lucha para que sea respetada la dignidad de la persona humana, desde el momento de su concepción hasta la muerte.



Sin embargo, el verdadero celo evangelizador se compadece, sobre todo, de la situación de necesidad espiritual (a veces, extrema) en la que se debaten tantos

6

hombres y mujeres. Piensen ustedes en cuántos todavía no conocen a Cristo o bien tienen una imagen deformada de Él, o han abandonado su seguimiento, buscando el propio bienestar en los atractivos la sociedad secularizada o a través del odioso enfrentamiento de las luchas ideológicas.



Ante esa pobreza de espíritu, el cristiano no puede permanecer pasivo: tiene que orar, dar testimonio de su fe en todo momento y hablar de Cristo, su gran amor, con valentía y caridad. Y debe procurar que esos hermanos se acerquen o retornen al Señor y a su Cuerpo místico, que es la Iglesia, mediante una profunda y gozosa conversión de sus vidas, que dé sentido y valor de eternidad a todo su caminar terreno."



Hace casi cuarenta años de este mensaje de este santo y querido Papa, y sus palabras siguen siendo actuales. Sobre todo, para nosotros, cursillistas: nos motivan a anunciar el kerigma, a evangelizar nuestros ambientes y a no dejar de orar por la conversión a Cristo y la perseverancia en la fe de todos nosotros. Así sea.

Un abrazo en Cristo y María. Dios nos bendiga

P. René



## DURANTE ESTE MES PARTIERON A LA CASA DEL PADRE NUESTROS HERMANOS:

- Héctor Fernández, CH 7, de Santa Fe
  - Rubén Frías, CH 52, Laguna Paiva
    - Sergio Trod, CH 128, Esperanza
- Nicolás Leguizamón, CH 55, de San Javier
  - Estela de Duffalde, CM 55, de Santa Fe
- Inocencio Victoriano Torres, CH 65, de Gdor Crespo
  - Oscar Manuel Rossi, CH 156, de Santa Fe





#### **CURSILLO DE MUJERES 168**

#### Del 4 al 7 de Septiembre

#### Coordinadora: Claudia Zurschmitten de Candelero

Advocación: Maria Reina de la Paz

Queridos hermanos:

Fui convocada por el Secretariado para coordinar el CM 168 y María Reina de la Paz quiso ser la advocación de este Cursillo. Les cuento un poco de su

historia.

El 24 de junio de 1981, la Virgen María se apareció y comenzó a dar sus mensajes a seis adolescentes en Medjugorje, una aldea situada en Bosnia Herzegovina, ex Yugoslavia. En ese momento, Medjugorje, que significa "entre montañas", contaba con 3400 habitantes, en su mayoría católicos piadosos, quienes no habían abandonado su fe a pesar de las persecuciones del régimen comunista.

"¿Por qué has venido?" preguntaron los videntes, ante lo que María les contestó: "Porque aquí he encontrado mucha fe".

La "Gospa", como la llaman los croatas, se presentó como la "Reina de la Paz". Su primer mensaje fue: "Paz, paz, paz y sólo paz. Debe reinar la paz entre el hombre y Dios, y entre los hombres". Ella vino para acercarnos al corazón de Dios mostrándonos el camino de la paz.

Los mensajes de la Gospa pueden resumirse en cinco pedidos fundamentales que ella nos hace: la oración con el corazón, la Eucaristía y la Adoración del Santísimo Sacramento, la confesión frecuente, la lectura de la Biblia, y el ayuno a pan y agua los miércoles y viernes.

Estos pedidos se conocen como las "cinco piedritas" y hacen alusión al pasaje bíblico1Sam 17:40, en el que David se enfrenta a Goliat y lo vence con tan sólo una honda y cinco piedritas. Nuestra Madre nos da estas cinco herramientas para emprender el camino de la santidad y la paz.

Un pequeño papelito con uno de sus mensajes nos llegó a Guille y a mí, al poco tiempo de casarnos. Fue tan claro su pedido de paz, de conversión y oración, que, desde ese momento, seguimos sus mensajes y tratamos, no sin muchos altibajos, de vivirlos poniendo en práctica cada una de las cinco piedritas. La Gospa siempre estuvo presente, como una buena Madre, en nuestra vida matrimonial y familiar, en los momentos felices, pero, aún más, en los momentos de prueba.

Durante la pandemia, me consagré a la Gospa y lo hice a través de un sacerdote, cuya vocación al sacerdocio es fruto de una peregrinación a Mediugorie.

Los mensajes de la Gospa son mensajes escritos con lenguaje de mujer y corazón de Madre; una Madre que, preocupada por sus hijos, nos muestra y acompaña en el camino para llegar a Dios. Dios me ha enviado en medio de ustedes para amarlos y animarlos a la oración y a la conversión, por la paz en ustedes, en sus familias y en el mundo. Hijos míos, no olviden que la verdadera paz sólo viene a través de la oración, de Dios, que es su paz. Gracias por haber respondido a mi llamado" (25/09/2024).

Le pido a nuestra Madre que nos guíe y acompañe en esta hermosa misión que nos encomendó el Señor, para que, como una verdadera comunidad, llevemos el mensaje de Amor a cada una de las mujeres que vivirán este Cursillo.

¡María Reina de la Paz, ruega por nosotros y por la paz del mundo entero!

Claudia Teresa Zurschmitten de Candelero

CM N° 113

Sauce Vieio

8



#### **CURSILLO DE HOMBRES 171**

Del 18 al 21 de Septiembre

Coordinador: Roberto García

Advocación: San José

Hermanos en Cristo del Movimiento de cursillo de Cristiandad.

El secretariado me pidió que contara porqué San José es la advocación que elegí para el Cursillo de hombres 171, que se realizará entre el 18 y el 21

de septiembre.

Creo que, cuando elegimos a un santo como advocación, es porque admiramos muchas cosas de él. No solo elegí al santo más importante de la historia, sino que, entre tantas virtudes y valores que lo caracterizan, hay dos que sobresalen especialmente para mí: su silencio y, sobre todo, su humildad.

Ambas son cualidades que reconozco que me faltan y en las que anhelo crecer, aunque sé estoy lejos de alcanzarlas. que muy La humildad, en particular, me interpela profundamente porque no es una virtud más: es la base sobre construyen todas demás. la que se las Y no es poca cosa guerer parecerse, aunque sea un poco, a aquel que supo vivir en la sombra, obrando con fidelidad, mansedumbre y confianza absoluta en Dios.

En la Ultreya Mariana, quedé sorprendido y, a la vez, reconfortado, porque había escogido bien a San José y era el correcto para la zona que vamos a visitar, ya que tanto Virginia de Felipe (rectora de la Metodología de la misma zona) como Marisa Romanessi (rectora del Cursillo de Mujeres que nos van a acompañar) ¡habían elegido la misma advocación! ¿Casualidad? No creo en las casualidades. Creo que San José tiene mucho para decirnos a los integrantes de los equipos y a los hermanos de las localidades que vamos a visitar para tratar de hacerles conocer a Cristo.

Otra casualidad: le pedí a Marisa que eligiera la oración que usaríamos en los cursillos, para llevar, los dos eventos, la misma. ¡Oh, sorpresa!... eligió la oración de la humildad de San José, la misma que quería elegir yo. ¿Será otra casualidad?

¿Sera otra casualidad que el asesor que tenemos brilla y es amado por su humildad?

Le pido a San José que interceda por el equipo, para que seamos reflejo de su humildad y para que podamos lograr lo que dice el cantante fallecido Facundo Cabral en una de sus canciones: "Vuela bajo, porque abajo está la verdad". Y esa verdad es Dios.

iiiiDE COLORES!!!!

Roberto García CH 85



#### **ULTREYA MENSUAL**

"La Esperanza, junto con la Fe y la Caridad, expresan la esencia de la vida cristiana. Mirándonos profundamente, ¿cómo se encuentra nuestro corazón ante estas tres virtudes?"

En una de sus homilías, el Papa Francisco nos decía que, de las tres virtudes teologales, la Esperanza "es la más humilde de la virtudes porque permanece oculta", que no es una ilusión, "es una virtud que nunca decepciona; si sabemos esperar nunca seremos decepcionados porque es una virtud concreta, de cada día, porque es un encuentro: cuando lo hacemos con Jesús en la Eucaristía, en la Oración, en el Evangelio, en los pobres, en la vida comunitaria, cada vez damos

un paso más hacia ese la esperanza también como uno necesita tener el grano de mostaza, es sembramos, pero es Dios Por lo tanto, la esperanza pasivo, sino, por el la tenacidad de con destino seguro".

La Fe, por lo pronto, es respuesta libre del hombre se revela. Pero la Fe no es ha dado la Fe a sí mismo vida a sí mismo. Es



encuentro definitivo; pero necesita paciencia, paciencia para ver crecer paciencia para saber que quien da el crecimiento". no es un optimismo "es contrario. combativa quienes van hacia un

un acto personal: es la a la iniciativa de Dios que un acto aislado: nadie se como nadie se ha dado la nuestro amor a Jesús y a

los hermanos lo que nos impulsa a hablar a otros de nuestra Fe y debemos transmitirla, ser un eslabón más en la gran cadena de creyentes, ya que, por mi Fe, contribuyo a sostener la Fe de otros y viceversa.

Y la caridad es la virtud por excelencia porque su objeto es el mismo Dios y el motivo del amor al prójimo es el mismo: el amor a Dios; por lo tanto, es un don de Dios por el cual podemos amar en medida superior a nuestras posibilidades humanas.

Y a la pregunta de cómo se encuentra nuestro corazón ante esta tres virtudes... mi corazón se transforma en una permanente lucha para no decepcionar en aquello que he recibido gratuitamente y sé que debo darlo de la misma manera, con la certeza de saberme hijo de un



Dios que me eligió para este tiempo y para este lugar, entonces mi esperanza está puesta en confiar en quien conoce mi corazón y sabe de mis limitaciones y miserias, pero también sabe de mis luchas para ser fiel en aquello que me pide, darlo todo por Amor a Él y al hermano. Sé que no va a ser con la perfección que Él lo hace, pero sí de la manera que Él me lo pide y sabe que puedo hacerlo, justamente porque conoce mi corazón y mis limitaciones. Por lo tanto, con la seguridad en la Fe que se me ha dado, no tengo más excusas para poner manos en el arado, tratar de balancear mi trípode y, cada vez que lo necesite, mirar mi corazón cuando se encuentra inquieto y acudir a Él, con la certeza de que nunca me deja solo y así pedir, como San Francisco lo hacía: "¡Oh, alto y glorioso Dios!, ilumina las tinieblas de mi corazón, dame fe recta, esperanza cierta, caridad perfecta y humildad profunda, sentido y conocimiento, Señor, para que cumpla tu santo y verdadero mandamiento", y así poder transitar este camino para el que me ha llamado y quiero seguir.

Como dice la lectura: "Salió un sembrador a sembrar..." (Mt 1).



Y el Padre Julio nos recalcaba: "Si somos capaces de sembrar nuestras vidas, gastándolas al servicio de los demás, ya es señal de que somos tierra buena y queremos colaborar con el Divino Sembrador".

"Recuerda que, cuando dejas esta tierra, no puedes llevar nada que hayas recibido: sólo lo que has dado" (San Francisco de Asís).

Subsecretariado de Santo Tomé - Sauce Viejo



#### **ORACION DE LA ULTREYA MARIANA ARQUIDIOCESANA 2025**

María, Virgen y Madre, que nos diste al Salvador del mundo, tus hijos cursillistas de la Arquidiócesis de Santa Fe de la Vera Cruz, nos consagramos a tu corazón Inmaculado y recurrimos a su intercesión amorosa, para que nos ayudes y nos orientes en la preparación de la Ultreya Mariana Arquidiocesana a realizarse en la ciudad de Esperanza.

Tú que fuiste concebida sin pecado original y eres causa de nuestra alegría, porque nos unes siempre a Jesús, míranos con bondad, escucha nuestras oraciones y preséntalas ante tu Divino Hijo.

Así como ayudaste a Jesús desde su concepción, te pedimos todas las virtudes necesarias para llegar a un buen final en este servicio.

Que esta Ultreya Mariana nos una más que nunca como comunidad de fe y amor, y nos dé las fuerzas necesarias para seguir llevando el Evangelio a nuestros ambientes y, que el Espíritu Santo, ilumine, bendiga y haga fecundas todas las actividades programadas por el Movimiento.



INMACULADO CORAZÓN DE MARIA, SÉ LA SALVACIÓN DEL ALMA MIA. AMÉN

episcopado.org







## Testimonio sobre el Encuentro Nacional de Dirigentes del MCC Testimonio sobre el Encuentro Nacional de Dirigentes del MCC

Queridos hermanos en Cristo.

Con sorpresa y alegría, recibí el llamado por parte del Secretariado para asistir al XI Encuentro Nacional de Dirigentes del M.C.C. que se realizó entre el 15 y el 17 de agosto, en Mina Clavero (Córdoba). Hacia allí fuimos cuatro representantes de Santa Fe (dos en nombre del Secretariado y dos como dirigentes).

Quiero compartir con ustedes esta experiencia, la cual voy a exponer en dos partes: desde lo comunitario, de compartir con hermanos de distintas zonas y realidades del país, y desde lo institucional, por los temas que se trataron.

Siempre es una alegría la posibilidad de confraternizar con otros hermanos cursillistas. No nos conocemos, pero nos tratamos y hablamos como si nos viéramos todos los días. Cristo nos une y eso hace que tengamos esta conexión humana. Compartimos misas, Eucaristía, desayunos, almuerzos, cenas, exposición de rollos, trabajos de mesa y también la Ultreya del sábado a la noche. Y, como decimos en los distintos Eventos del movimiento, "el trabajo de pasillo".

Desde lo institucional, pensaba si estaría a la altura del resto de los participantes, pero enseguida vivimos en carne propia que Santa Fe es una diócesis que trabaja y se prepara mucho en pos de mantener viva la llama del Espíritu Santo que nos ilumina desde los comienzos de los Cursillos.

El tema que trató y desarrolló era la modificación de Rollos Laicos de Cursillos, que generó interesantes y arduos debates, para concluir el encuentro con la convocatoria a la formación de una comisión para dicho efecto, que será en el próximo Encuentro Nacional, que se realizará en Mendoza en noviembre de este año.

Fue una enriquecedora y buena experiencia el haber participado en este Encuentro Nacional.

iiiiDe Colores!!!!

Nidia B. Sanseverino C.M. 36 (Santo Tomé)





#### INFORMACION SOBRE LA ULTREYA MARIANA ARQUIDIOCESANA 2025



Queridos hermanos los invitamos a compartir en comunidad la UMA 2025. Ultreya donde nos reencontramos y nos reconfortamos en Cristo Jesús. Fiesta de hermanos bajo el manto de nuestra Madre

Será el sábado 15 de noviembre en la Sede de la Asociación Deportiva Juventud (moreno 3021-Esperanza).

Costo de la Tarjeta: \$35000, pudiendo abonarse en dos cuotas.

Para mayor información y reserva de las tarjetas, comunicarse a la sede de los subsecretariados o en la secretaría del Movimiento, (casa de Calle Belgrano)





#### Compartimos un artículo del Diácono Pepe Urch, publicado en la sección Opiniones, del diario El Litoral, sábado 9 de agosto de 2025

20 | Opinión

SÁBADO, 9 DE AGOSTO DE 2025 | ELLITORAL



LA ESPERANZA ANTES QUE EL MIEDO

### Todos somos importantes para Dios

POR JOSÉ "PEPE" URCH (")

No es que Dios esté arriba de nosotros, mandanda, exigiendo, juzgando y contro-lando. Es el amigo, el compañero que nos comprende, que sufre y goza con cada uno de nosotros. Para encontrarlo "no vayas afuera, sino permanece dentro de tu corazón" (San Agustín), ¡Él se ha definido como Amor y se nos ha manifestado como Servicio en y con Cristo!

En realidad, Dios quiere la salvación de todos sus hijos. Y nos quiere siempre. Dios no produce los acontecimientos, pero se involucra en nuestros problemas y dificultades. Dios no está ajeno a nuestras historias de vida terrenales. Para una salida positiva, Dios nos ofrece dignidad, coraje y esperanza a pesar de las caídas o fracos. Por eso, solo con la oración podemos seguir esperando con "esperanza", con un trato de libertad y no de necesidad.

Dios no es un enemigo del actuar del hombre o la mujer, sino del orgullo, del egoísmo. ¡De allí que la oración no termina en decirle o contarle al Padre lo que nos pasa, sino para que Dios nos cambie! Es para pensar con Dios más que pedirle solamente; es para "pedirle" fuerzas y luz para solucionar nuestros problemas. Dios nunca nos niega su Espíritu; como en Getsemaní, Jesús descubrió la claridad para enfrentar la muerte.

Dios sigue siendo el "dueño de lo imposible". Necesitamos siempre de Dios y Él actúa siempre (Juan 5, 17). Necesitamos orar y pedir para sentirnos hijos: "oración de abandono"; por eso el Evangelio es la confianza en Dios que nos dará su ayuda sin "comprarlo" con sacrificios o dolores, teniendo la certeza de que somos escuchados, perseverantes como Jesús (Juan 11, 42). De allí también que el Amor es mucho más exigente que el miedo; es paciente, es auténtico; no nos juzga después de conocernos, todo lo espera, todo lo soporta, todo lo disculpa. No calcula antes de amar, como en la parábola "del padre pródigo"; lo vio de lejos, se conmovió... y lo cubrió de besos.

El pecado es una traición a un ser querido. Es negarlo a Dios. Solo el bien nos hace felices y nos ayuda a perder el miedo a Dios para no perder el respeto con Dios. Para Jesús, su mandamiento es Amar (Lucas 18, 22), en el perdón al enemigo, en compartir los bienes. Por ello el Evangelio habla de "puerta estrecha" (Lucas 13, 24). Es la "puerta de servicio de la casa" y por lo tanto también difícil de encontrar (Mateo 7, 14).

#### VOLVER A LA BIBLIA

Para pensar; una Iglesia dispuesta a escuchar puede ser escuchada; una Iglesia que quiera evangelizar el mundo tiene que conocer el mundo de hoy; una Iglesia



El papa Francisco lava los pies a jóvenes de distintas nacionalidades en el Vaticano.

También lo hacía con jóvenes reclusos de Roma. El gesto refleja la humildad, el servicio a los demás y la igualdad entre todos los fieles. ARCHIVO EL LITORAL

con Amor puede ser humilde y luchadora de un "servicio caritativo" para superar barreras; una Iglesia servidora es una Iglesia humilde; una sociedad con tantos que sufren, que desesperan, que tienen hambre y frío, con tantas injusticias y desigualdades con el "Proyecto de Dios", no podrá entender que Dios es Bueno y los cristianos no podrán multiplicar la Rondad de Dios,

Una Iglesia con una pastoral de la "Esperanza Mariana" podrá reemplazar a la "pastoral del miedo" estando muy cer ca de y con Cristo (Lucas 23,43), descubriendo que el Purgatorio es obra de la Misericordia de Dios, Amor de Cristo que purifica. Por eso mismo: "Todos somos importantes para Dios". Pero el hombre, en realidad, generalmente busca a Dios ante la necesidad o las necesidades. En cambio Dios busca al hombre porque lo ama.

Lo peor, por lo tanto, para toda persona es: a) Como cristiano, no intentar 'ser santo" nunca, como nos decía monseñor Vicente Zazpe; b) No procurar una conversión sincera y genuina; c) Desconfiar de Dios, en especial a través de las tentaciones. Hay que recordar y tener presente: Dios me llama por mi nombre; me ve y me comprende, tanto en las alegrías como en las penas.

Yo no sé qué imagen de Dios tienen ustedes, cómo se lo imaginan, cómo lo

valoran y qué lugar ocupa en su vida... ¡Pero siento la necesidad de compartir mi fe en el verdadero Dios de Jesús, aquel que muchos, quizás demasiados, desconocen! Y lo hago en la Iglesia edificada sobre Pedro y los apóstoles elegidos por Cristo, llamados por él.

También lo hago recordando que a través del Documento de Aparecida, se nos pide misionar en todos los países latinoamericanos. Es un pedido dirigido a todos los cristianos y católicos con una misión kerigmática (proviene de kerigma, palabra griega que significa primer anuncio). Según ese documento de 2007, del que tuvo participación preponderante el entonces cardenal Jorge Bergoglio -quien sería consagrado en 2013 como papa Francisco-, es la revelación de la persona de Cristo vivo la que nos llama a seguirlo-en especial aquellos que no conocen a Jesúsa reconocerlo como quien da pleno significado a nuestras vidas.

Hay muchas cosas que se ignoran sobre Cristo y de Dios, por lo que no puede presuponerse la fe. Porque no se trata de conocer si Dios existe, o no, si no en qué Dios creemos. Entonces es necesario volver a la Palabra de Dios; volver a la Biblia, como dijo el papa León XIV. Entender que ese primer anuncio del Evangelio (kerigma) no significa empezar a hablar de los compromisos, dogmas y manda-

mientos, si no del "Amor de Dios" en la cruz del Viernes Santo, como iniciativa de "Dios en Cristo".

#### "SABER ESCUCHAR NO ES CUESTIÓN DE OÍR"

Una Iglesia cansada, que no contagia el entusiasmo de su fe en Dios, en Jesucristo, con la acción del Espíritu Santo, no evangeliza, no puede entender y asumir que Dios es bueno, nos ama y es nuestro amigo. Si leemos y meditamos el Evangelio, descubrimos a un Dios profundamente humano, más que cualquiera de nosotros, por eso debemos volver al Evangelio que nunca cambia.

"No es el Evangelio el que cambia, somos nosotros los que comenzamos a comprenderlo mejor" (Juan XXIII). El Concilio Vaticano II, desarrollado entre 1962 y 1965 con un renovado espíritu, nos llevó a un profundo acercamiento al Evangelio, al reconocer las dificultades de ciertos cristianos que con sus vidas han velado más que revelado el rostro de Dios.

¿Pero, cómo es Dios? ¿Quién es para cada uno? La imagen que tenemos de Dios-Jesucristo condiciona nuestra fe y cuestiona la credibilidad de la misma Iglesia. Y muchos, equivocadamente, tienen una imagen de Dios que no entusiasma a nadie en 2025. Las causas son muchas: las predicaciones, las catequesis sobre el infierno y la felicidad... muchas.

En una América Latina creyente, que no cuestiona la existencia de Dios, pero en la que vemos tantas injusticias y desigualdades sociales de todo tipo.... ¿cuál es el Dios verdadero? Muchos se lo preguntan. ¿Hoy, en una sociedad con tantas miserias, estamos más lejos de la fe que antes? Hay testimonios de muchos cristianos que quieren volver al primer anuncio, a "la buena noticia de Jesús".

Hemos de volver a la Biblia, para rescatar el verdadero rostro de Dios: un Amor gratuito y un amigo de todos. Nuestra felicidad: "Dios es Jesús, porque Dios se hizo carne en Jesús como lo afirma el evangelista Juan, ofreciendo el perdón gratuito del Padre Dios" (Juan 1, 18). "Les di a conocer tu nombre" (Juan 17, 26). Dios se revela por etapas, pero con un hilo conductor: afirmando siempre que es compasivo, que libera, siempre habla a través del silencio.

Entre el trigo y la cizaña del campo, Dios nos inquieta. Por eso Victor Frankl nos ha dado un consejo: "Saber escuchar a Dios no es cuestión de oír, sino de percibir el sentido profundo de la vida y la propia existencia, escuchar con el corazón". Solo lo escuchan quienes lo aman y lo buscan. Debemos esperar el amor de los hermanos y responder de la misma manera para establecer esa relación mutua de amor en Cristo. Como decia con frecuencia el cardenal Eduardo Pironio del propio monseñor Zazpe, debemos "ser hombres de Dios".

(\*) Diácono permanente, Parroquia San Roque de Santa Fe.



#### **ADHESIONES de COMUNIDADES**

#### SUBSECRETARIADOS DE

ESPERANZA

LA CRIOLLA

CORONDA

HELVECIA

SAN JORGE

SANTO TOMÉ

SAN JAVIER

GÁLVEZ

SAN GENARO

#### **COMUNIDADES DE**

FRANCK MONJE PROGRESO

Preoafpate por aquello que entiendas y moapilias en tuvidas preoafpate por aquello que entiendas y moapilias en tuvidas preoafpate por aquello que entiendas y moapilias en tuvidas preoafpate por aquello que entiendas y moapilias en tuvidas preoafpate por aquello que entiendas y moapilias en tuvidas preoafpate por aquello que entiendas y moapilias en tuvidas preoafpate por aquello que entiendas y moapilias en tuvidas preoafpate por aquello que entiendas y moapilias en tuvidas preoafpate por aquello que entiendas y moapilias en tuvidas preoafpate por aquello que entiendas de la Biblia.

#### **ELECTRICIDAD LILINO**

ARTÍCULOS DEL HOGAR

FERRETERÍA

Boneo 4672 Tel. (0342) 4892788

## TECNODIGITAL INSUMOS

FOTOCOPIADORAS IMPRESORAS - RECARGAS LASER

> Estanislao Zeballos 2554 Tel. (0342) 4696399

#### AMADEUS CAFÉ BAR

COMIDAS PARA LLEVAR

PRIMERA JUNTA 2659 Tel. (0342) 4562879



TÉCNICO MEC. ELECTRICISTA SERVICE - VENTAS - REPARACIONES

Motosierras - Motoguadañas Equipos Portátiles

Alberdi 5871 Tel. (0342) 4605073 - 154 78144



Tablas - Machimbres - Barnices Tiranteria - Molduras - Escaleras Productos para Maderas - Placas - MDF

Facundo Zuviría 6165 Tel. (0342) 4894633/4885085 desantismaderas@ciudad.com.ar

#### C.P.N. HUGO SCAPIN

ESTUDIO CONTABLE IMPOSITIVO

Rivadavia 7301 Tel. 0342 - 4691087

Cel. 154 277 935



## Matadero Frigorífico San Justo

Para atender a sus clientes con eficacia y esmerada atención

Ruta Nac. Nº 11 - Km. 564 - Tel. (03498) 420200 - Tel/fax: (03498) 420057 - San Justo





#### FISA METALS R.L.

HIERROS - CHAPAS - CAÑOS GALVANIZADOS Y NEGROS (ACCESORIOS) ESTRUCTURALES - ELECTRODOS - CHAPAS PARA TECHAR - ALAMBRES

Ruperto Godoy 3270 (Alt. Fdo. Zuviría al 5700) - 3000 Santa Fe Tel./Fax.: (0342) 4896603 - 4896269 - 4893415 fisametal@fisametal.com.ar



## **ROLANDO** NOVEDADES

#### UNIFORMES ESCOLARES

MACAGNO - GUADALUPE - SAN ROQUE JESÚS SACRAMENTADO y otras

## LIBRERÍA - VAQUERÍA - REGALOS TARJETAS DE CRÉDITO

Avda. Gral. Paz 6599 Tel. (0342) 4605598

## NGP MATAFUEGOS



VERITAS

- ✓ VENTAS
- ✓ MANTENIMIENTO
- ✓ INCENDIO
- ✓ ELEMENTOS DE SEGURIDAD

SAN GERÓNIMO 6366 - Santa Fe Tel. (0342) 4608180 En Laguna Paiva

## FOTO SCHUVIK

FOTOCOPIAS - LÁSER COLOR ANILLADO - PLASTIFICADOS

República de Italia 2236

## **BODRONE**

HOGAR - FERRETERIA - MUEBLES

— Casa Central: Blas Parera 7888 -Tel. (0342) 4893283

— Sucursal Nº 1 - Santa Fe — Av. Fdo. Zuvirla 5570 - Tel. 4840866

— Sucursal Nº 2 - San Javier — Independencia 1871 - Tel. (03405) 424075

S. Martin y M. Zazpe - Tel. 4594036



# SERVICIOS SAN JOSE

LAVADERO - LUBRICENTRO BATERÍAS

Marcial Candioti 5652 Tel. (0342) - 4603547

# ESTABLECIMIENTO METALÚRGICO "SAN FRANCISCO"

de Orlando Di Maggio FABRICA Y COMERCIALIZACIÓN DE HERRAJES

> Hº VIEYTES 2608 Tel. (0342) 4697318



### CONSTRUCCIONES INDUSTRIALES CIVILES y de ARQUITECTURA

CASA MATRIZ: B. Mitre 5960 - Santa Fe Teléfono: (0342) 4002400 y rotativas Faz. (0342) 4696696

Oficinas en: Buenos Aires y Santiago de Chile

## OSVALDO AGOSTINI

DISTRIBUIDORA MAYORISTA

Gorriti 3014 Tel. (0342) - 4696510